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ATA 
ATA n° 20/2013. Aos nove dias do mês de outubro de dois mil e treze, às nove horas e 
quarenta minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o 
Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, 
presentes os Conselheiros Alessandro Morello, Carla Silva da Silva, Cláudio Rodrigues 
Olinto, Cleiton Rodrigues Teixeira, Daniel Souza, Douglas Bezerra de Araújo, Elizaldo 
Domingues dos Santos, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, 
Jeferson Avila Souza, José Antônio Scott Fontoura, José Francisco Almeida de Souza, 
Luciano Volcanoglo Biehl e Vitor Mauro Fiori, justificadas as ausências dos Conselheiros 
Antonio Domingues Brasil, Cesar Alberto Ruver, Eloi Melo Filho, Lauro Roberto Witt da Silva 
e Humberto Camargo Piccoli, ausentes os Conselheiros Eduarda Belloni, Leandro de Lemos 
Pinheiro, Mauro de Vasconcellos Real, Paula Lopes, Ricardo Gabriel Hubner e Tales Popiolek 
Junior. Antes de dar inicio à reunião com os assuntos contidos na pauta o Prof. Cezar e 
Bastos apresentou aos conselheiros os servidores nomeados recentemente: os docentes 
Alice Gonçalves Osório e Márcio Ulguim Oliveira e os técnicos administrativos em educação 
Pedro Bersch da Cruz e Christian Guillermo Sandoval Enriquez. O Prof. Cezar Bastos deu 
início a reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 18/2013 – A ata foi previamente 
enviada aos conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade.  
Segundo assunto: Parecer CP 71/2013 – Projeto de Extensão intitulado “Investigação 
de patologias construtivas - Escola Helena Small (Rio Grande/RS)” – Jorge Luiz Oleinik 
Nunes – Ad referendum – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do parecer, salientando que o 
mesmo foi favorável a aprovação do projeto. Informou a existência de ad referendum. 
Colocado o ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade. Terceiro assunto: 
Parecer CP 72/2013 – Relatório final do Projeto de Extensão intitulado “Controle 
tecnológico em obras em concreto e BGS compactado no âmbito do ERG2” – Prof. 
Cezar Augusto Burkert Bastos – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do parecer, salientando 
que o mesmo foi favorável a aprovação do relatório do projeto. Colocado o parecer em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 73/2013 – Relatório 
final do Projeto de Extensão intitulado “Controle tecnológico de concreto e solos em 
obras civis no âmbito do Pólo Naval de Rio Grande.” – Prof. Cezar Augusto Burkert 
Bastos – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi 
favorável a aprovação do relatório do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado 
por unanimidade. Quinto assunto: Relatório nº 03 referente ao primeiro semestre de 
2013 – Prof.ª Bianca Moreira Pereira Ozório – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do 
documento, destacando as disciplinas cursadas pela docente e informando que a data 
provável de conclusão do curso é julho de 2016. Colocado o relatório em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Sexto assunto: Parecer CG 01/2013 – Reestruturação do NDE 
do Curso de Engenharia Mecânica Naval – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do parecer, 
destacando que o mesmo aprova a seguinte alteração no NDE do Curso de Engenharia 
Mecânica Naval: inclusão do Prof. Oberdan Carrasco Nogueira e substituição do Prof. Ruham 
Pablo Reis pelo Prof. Douglas Bezerra de Araújo. Colocado o parecer em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: Oferta de disciplinas da Escola de 
Engenharia para o segundo semestre de 2013 – O Prof. Cezar Bastos mencionou que o rol 
de disciplinas ofertadas foi encaminhado para que os professores pudessem se manifestar. 
Informou que houve algumas alterações solicitadas, principalmente com relação às disciplinas 
ministradas na forma de colegiado com professores de outros institutos. Colocado o assunto 
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em votação, foi aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: Assuntos Gerais – O Prof. 
Elizaldo comunicou que não obteve o financiamento (bolsa) para proporcionar a sua pós-
graduação (pós-doutorado na modalidade sanduíche), suspendendo, assim, seu pedido de 
afastamento. Agradeceu a compreensão e apoio dos colegas. O Prof. Cezar Bastos 
complementou, dizendo que em uma próxima oportunidade outro pedido de afastamento do 
Prof. Elizaldo poderá ser encaminhado e analisado. Destacou que o procedimento de buscar 
a liberação previamente é o mais adequado, no seu entender, embora exista a possibilidade 
do afastamento não se concretizar. O Prof. Cleiton falou sobre a questão do risco de 
acidentes de trabalho nos laboratórios da Engenharia Mecânica. Informou que neste ano 
houve um pequeno acidente com um aluno da graduação. Destacou, ainda, que os alunos 
atuam nos laboratórios sem a constante presença de um professor ou técnico. O Prof. Cleiton 
questionou de quem seria a responsabilidade em caso de acidente. O Prof. Alquati sugeriu 
que fosse solicitado um laudo à PROGEP e a partir deste laudo a Escola de Engenharia 
deveria solicitar junto a PROPLAD um seguro contra acidentes, bem como os Equipamentos 
de Proteção Coletiva e Individual necessários a todos os laboratórios da Escola de 
Engenharia. O Prof. José Francisco destacou que ao contratar o seguro contra acidentes, a 
própria seguradora fará exigências quanto aos equipamentos e instalações de proteção. O 
Prof. Fontoura sugeriu a criação de uma Comissão Interna de Prevenção de Acidentes da 
Escola de Engenharia. O Prof. Cezar Bastos ressaltou que criação de uma CIPA na Escola 
de Engenharia não seria uma boa alternativa, pois a absorção dessa responsabilidade pela 
Escola de Engenharia poderia sobrepor à Unidade de Assistência ao Servidor numa 
responsabilidade que lhe é atribuída. O Prof. Alquati sugeriu que o assunto seja encaminhado 
à PROGEP ou mesmo seja levantado pela Direção em reunião do COEPEA. O Prof. Cezar 
Bastos informou que a ABENGE está submetendo à CAPES a proposta de criação do 
Mestrado Profissional em Ensino de Engenharia e Tecnologia (PROFENG). Destacou que se 
trata de um curso semipresencial que terá como objetivo fundamental o aprimoramento 
pedagógico dos docentes de cursos de Engenharia. Por fim, o Prof. Cezar Bastos informou 
que os Cursos de Engenharia Mecânica Naval e Engenharia Civil Costeira e Portuária estão 
em processo de reconhecimento. Destacou que os coordenadores dos cursos citados estão 
inserindo no sistema e-MEC dados relacionados ao projeto pedagógico, infraestrutura e corpo 
docente do curso, exigindo a máxima colaboração dos docentes. O Prof. Morello reforçou a 
necessidade dos docentes inserirem a bibliografia das disciplinas, seguindo os critérios de 
avaliação pelo INEP, para que os planos de ensino possam ser validados. Nada mais a tratar, 
o Prof. Cezar Bastos encerrou a reunião às dez horas e cinquenta minutos da qual foi lavrada 
a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, que a presidiu, e por 
mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei. 
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